
LED-Anzeigesystem und Touchpanel regeln Seilfahrtsordnung in Kalibergwerk

Minimaler Technikaufwand, maximaler Nutzen: Korb für Korb einfach geordnet

Windischeschenbach, 30.11.2022

700 Meter geht es jeden Tag in die Tiefe – und am Ende des (Arbeits-)Tages wieder hinauf. Ziel der langen Reise: Der Kaliabbau im Werk Zielitz der K+S Minerals and Agriculture GmbH. Für Ordnung und reibungslose Taktungen beim Betrieb der Schachanlage sorgt eine sogenannte Seilfahrtsordnung. Damit die auch für jedermann gut und einfach nachvollziehbar ist, erfasst und visualisiert ein LED-basiertes Anzeigesystem und Touchpanel des Systemelektronikansbieters Microsyst den Status der Schachanlage in Echtzeit.

Herausforderung: komplexe Seilfahrtsordnung

„Die Seilfahrtsordnung ist eminent wichtig für den Ablauf im Bergwerk. Zwischen den insgesamt acht Körben zur Personenbeförderung findet zwischen diesen auch der Materialumschlag über die Anlage statt. Der Schacht ist daher überhaupt nicht mit einem gewöhnlichen Fahrstuhl zu vergleichen“ erklärt Grubenelektroingenieur Thomas Schulz. Die Seilfahrten für Mitarbeiter und Material mitsamt Belegungen der Körbe sind deshalb genau durchgetaktet. Bei Fehlbeladung droht das gesamte System in sich zusammenzubrechen. Um die Ordnung und den effizienten Ablauf zu gewährleisten, wurde ein Farbsystem eingeführt: So beginnt die Frühschicht mit Korb 1, auch Korb „Pink“ genannt, mit der ersten Seilfahrt und endet mit Korb 7, „Schwarz“. In der Spät- und Nachtschicht kommt es zusätzlich zu Korbusammenlegungen - Korb „Pink“ und Korb „Weiß“ (1 & 2) werden beispielsweise zusammengelegt, weil weniger Mitarbeiter anwesend sind. Jeder Mitarbeiter ist eindeutig einem Korb zur Grubenein- und -ausfahrt zugeteilt. Ein farbiger Aufkleber an seiner Grubenlampe, passend zur Korbfarbe, zeigt dies an.

Lösung: digital, intuitiv, einfach

Um den Mitarbeitern vor den Fahrten einen Überblick über den Status der Schachanlage zu liefern, installierte Microsyst zwei schlanke Anzeigesysteme mit je zwei Hauptkomponenten: eine grafikfähige LED-Anzeige der Serie migra und ein besonders robustes Touchpanel der Serie mitex TFT. Das System wurde sowohl im Stollen an der Auffahrt als auch über Tage an der Einfahrt zur Grube angebracht. Die Anzeige signalisiert den wartenden Mitarbeitern, welcher Korb aktuell fährt und wie viel Platz noch auf dem Korb ist. Visualisiert wird zudem die

konstante, maximale Zahl der Mitfahrenden. An der Anzeige ist zudem eine Lichtschranke angeschlossen, die jeden durchgelaufenen Mitarbeiter zählt. Ab 87 gezählten Personen springt die Anzeigefarbe von grün auf gelb, eine zwischengeschaltete Hupe ertönt. Bei der maximal erlaubten Personenzahl von 92 je Korb wird die Anzeigezahl rot und die Hupe ertönt zweimal – einfach, intuitiv, verständlich. Auf dem ebenfalls installierten Touchpanel kann ein autorisierter Mitarbeiter jeweils die Schicht- zw. Korbfarbe auswählen (z. B. "Pink" als Frühschicht), um die Visualisierung auf der Anzeige manuell zu ändern. Neben den jeweiligen Schichten können auch Störungen oder andere Meldungen auf der Anzeige ausgegeben werden. Entsprechend den Anforderungen im Bergwerk – Dunkelheit, Rohsalze, Staubbelastung – besticht das LED-System durch leucht- sowie kontraststarke, dabei lüfterlose und wartungsfreie Technik. Die robuste „Verpackung“ im Edelstahlgehäuse tut ihr Übriges.

Flexible Lösung für den Grubenalltag

„Die digitale Anzeigetechnik erleichtert nicht nur die Sichtbarkeit. Überdies können wir schneller auf Änderungen in der Seilfahrtsordnung, zum Beispiel durch Corona oder auch Reparaturpausen in der Sommerpause bedingt, reagieren“, fasst Schulz den Benefit im Grubenalltag zusammen. „Dass das Team von Microsyst das alles anstandslos und äußerst bedarfsorientiert umsetzen konnte, erleichterte natürlich den Umstieg zur digitalen LED-Lösung.“

Für Rückfragen: Vera Lehmann
Marketing
microSYST Systemelectronic GmbH
marketing@microsyst.de

Über die microSYST Systemelectronic GmbH

Gegründet im Jahr 1985 befasst sich das Unternehmen mit Sitz in Weiden i. d. Opf. seit nunmehr 30 Jahren mit der Entwicklung, Herstellung sowie dem Vertrieb von LED-Anzeigesystemen. Das umfassende Know-how in der LED-Technik geht bis auf die frühen Entwicklungen im eigenen Haus zurück. Dieser ausgeprägte Pioniergeist ist bis heute tief im Unternehmen verankert. Mit Zukunftsdenken und Umweltbewusstsein verschreibt sich microSYST auch zukünftig der LED-Technik unter den Grundsätzen

- *Know-how ab der ersten Stunde*
- *Individuelle Entwicklung und Produktion*
- *Angepasste Systeme mit einzigartiger Optik*
- *Regional nachhaltig und effizient*